

Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA
INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari
ketjoeli hari jang dimoeliakan

oleh Uitg. BERITA PRIANGAN — Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.
Langganan f 1.— seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bejar lebih doeloe.

Perkabaran

Penipoean jang sangat bésar

Dari Medan diberitakan pada Sg. P. bahwa oleh landraad disana telah dijalankan hoekoeman 3 1/2 th pendjara atas dirinja accountant Tjongboe jang soedah dipersalahkan soedah melakoekan penipoean banjaknja 17 mille.

—o—

Sekomplotan pentjoeri

lawan 3— orang machinist
Kedjadian jg mengemparkan dalam seboeah kapal Inggris.

Pada malam Senen jbl kira kira djam 12,30 di kapal miolak "Pensander" (Blue funnel Line) jang sedang berlaboeh di Tandjoeng Perak Soerabaya telah terdjadi perkelahian jang hebat antara 2 orang pentjoeri dan 3 orang machinist kapal tersebut.

Menoeroet I C moela moela 2 orang machinist telah melihat sinar dari kamar lainnya. Dengan seger 2 machinist ini melakoekan peperiksaan di kamar tersebut.

Jang terlihat ialah 2 orang pentjoeri jg sedang asik membongkar lemari. Dengan lekas Peterson jang mempoenjai roemah tsb, dberi taboe akan hal itoe dan ke moedian membikin penggeledahan.

Akan tetapi malang sekali oentoek 3 orang machinist ini. Pentjoeri jang insjif bahwa mereka ada dalam bahaya soedah menja boet pisanja dan teroes menjerang tiga orang machinist.

Dalam ini pergoeletan 3 masinist jg tidak mempoenjai sendjata ini mendapat loeka loeka jang berat oleh karena hal mana doea pendjihat itoe bisa loeloeskan dirinja.

Machinist Hargraves mendapat loeka loeka jang berat sekali dibagian peroetnja dan kemoedian dian diakoet ke C B Z Jang lainnja loeka loekanja tidak begitoe membahayakan.

Doea badjangan itoe tidak sempat menggondol barang dan sam pal kini beloean dapat dibekoek kawatan pendjihat itoe. Si korbau ada didalam jang mengoetiratkan sekali.

—o—

Seorang prampoean ditikam

Baroe baroe ini ke CBZ di Betawi telah dibawa seorang prampoean dari Djati jang mendapat loeka loeka berat.

Prampoean ini telah ditikam di bagian peroetnja oleh seorang gila oleh karena tikaman itoe laloe rebab. Pendoedoek dari Djati jg me ngetahoei hal tersebut soedah mentjegah pengorbanja jang lebih banjak lagi dan segera pertolong pada itoe perempoean diberikan.

Orang gila tersebut setengah taboeh jg baroe laloe telah dikaloerkan dari roemah sakit gila, karena pada saat itoe soedah semboeh Keadaan djiwaja perempoean itoe sangat mengoewatiratkan.

—o—

Oentoek memperkoeat persendjataan Indonesia

Pernah kita kabarkan dalam soerat kabar ini, bahwa negeri kita sangat merasa perloe membesarkan persendjataan oentoek mempertahankan kedoedoekannja djika ada serangan moesoeh, berhoehoeng dengan sangat gentingnja oedara politik internasional pada masa ini.

Oentoek kepentingan jang tersebut diatas itoe, telah diramalkan bahwa begrooting Indonesia tahoe 1940 akan menghadapi satoe ketekoran 60 millioen roepiah, satoe djoemlah jang boekau sedikit.

Bolehlah rasanja kita mengatakannya bahwa djoemlah 60 millioen roepiah itoe semata mata oentoek menambah persiapan perang, djika Indonesia dikemoedian hari diserang moesoeh.

Memang satoe kewajiban jang tidak bisa disingkirkan lagi, satoe keperluan jang tidak bisa ditoeunda, tapi jang kita haroes pikirkan bahwa tjaranja mentjari oeng jang 60 millioen itoe.

Sekarang kwartel kesatoe dari tahoe 1939, telah liwat, semoea orang jang meanggoeng pajak kepada negeri telah menerima anslag biljet jang baroe, boleh kita katakana rata ratanja ada naik dan kenaikan itoe boekau sedikit paling oentoeng tinggal tetap seperti tahoe jang soedah silam, pada hal pentjaharian orang teroetama sekali dalam doenia perdagangan dan pertanian, tinggal tetap djika kita tidak ingin katakan ada dalam kemoendoeran.

Etah apa sebabnja kenaikan pajak itoe, banjak orang tidak mengerti.

Maka berhoehoeng dengan itoe, timboellah pertanjaan orang dengan bisik bisikan: Apakah kenaikan

ini geena persiapan persendjataan menoeoep jang 60 millioen itoe?

Atas pertanjaan itoe, tentoe sekali tidak moedah orang memberikan djawaban dengan pasti, hanya bisa memberikan djawaban dengan kira kira sadja.

Marilah kita balik kembali ke pada soeal oeng jang 60 millioen oentoek memperkoeat perlindungan Indonesia itoe.

Memperkoeat perlindungan Indonesia itoe, adalah kewajiban pemerintah negeri bahwa bisa dikatakan kewajiban pendoedoek isi negeri djoega.

Tapi djika tjaranja mengoempolkan oeng jang 60 millioen itoe, dengan menaikan pajak, dengan mengoerangi gadjih pegawai negeri, kita rasa ada koerang baiknja, karena kenaikan pajak dan mengoerangi gadjih pegawai negeri itoe boekau satoe pekaridjan jang sekali goes teroes abis, tapi teroes teroesan didjalankan. Inilah sesoeng goehnja jang mendjadikan kebertant.

Djika pemerintah minta pertolongan kepada rajat, mendapatkan oeng jang 60 millioen itoe, memang rasanja koerang pantas bagi ketinggian kebornatan pemerintah.

Maka oleh karena itoe, hendaklah ditjari djalan lain, agar oleh rajat tidak dirasa beratnja, sedang pemerintah tidak merasa teranggoe kehormatannja, tapi oeng 60 millioen roepiah itoe dengan moedah dikoempolkan.

Kita tahoe, bahwa Luchtbeschermingdienst itoe adalah satoe badan particulier jang setengah officieel, boeat kepentingan pemerintah.

Apakah selaha, djika mengoempolkan oeng jang 60 millioen

roepiah itoe, didjalankan oleh badan particulier jang setengah officieel, seperti Luchtbeschermingdienst tadi, baik mengoempolkan oeng derma, maepoen dengan djalan jang lain.

Djika kita ambil rata sadja, dari semoea pendoedoek Indonesia f 1.— seorang dipoengoet dalam setahoen lamanja. dalam setahoen itoe akau dapat lebih dari 80 millioen roepiah.

Djampingnja dari pada itoe, apakah selaha poela, djika mengadakan Lotterij. Sebagaimana biasa seproh dari pada pendjoelan lotterij itoe boeat pemegang lot jang beroentoeng, tapi separoehnja lagi boeat keperluan jang tersebut diatas.

Djalan jang tersebut diatas itoe hanya satoe doea daripada banjak tjontoh tjontoh sadja. Kita kemoekakan itoe deogan maksoed sepeja pemerintah tidak terpaksa menaikan pajak dan tidak terpaksa poela mengoerangi gadjih pegawai negeri karena ingin memperkoeat pendjagaan Indonesia itoe.

Dengan djalan ini poela, kita rasa tidak keberatan bagi orang orang jang raja, djika derma sebesar pajaknja sekali goes daripada disaikan padjakknja boeat selamala manja.

Memberikan dengan kesoekaan hati sendiri dan memberikan dengan paksaan, adalah lain lagi ar tinja dan lain poela pendapatannja.

Djika boeat kepentingan Luchtbeschermingdienst minta bantoean kepada rajat sampai rajat haroes mengerti betoel, kenapakah boeat keperluan lain, tidak dengan djalan begitoe poela?

B. S.

K. H. Dewantara

dan permainan anak anak.

Tempo hari dikabarkan bahwa K.H. Dewantara pemimpin Oemoem Taman Siswa seloeroehnja soedah menjadi anggota dari prijsvraag oentoek njanjian dan permainan anak anak oentoek Djawa Timoer.

Sekarang Sg. P. soedah dapat berita bahwa nanti pada hari Djoe mahet tg 21 April jad K. Hadjar Dewantara itoe akan pergi ke Soerabaya oentoek mengoendjoengi rapat dan menjadi jury tersebut.

—o—

Penjataan penganggoeran

Menoeroet berita BN penjelidikan djoemlahnja kaoem werkloos dari pemoeda Eropa jang dilakoekan via werkloosheid commissie mengoendjoekar bahwa djoemlahnja tidak akan sampai taksiran officieel dari 3 sampai 4000 orang

Djadi oleh karena hal itoe doegaan bahwa kaoem nganggoer itoe djoemlahnja akan banjak lebih besar dari taksiran opial tidak beralasan.

Karena statistik itoe dalam boelan Mei akan dimadjoekan pada pemerintah, dalam ini boelan djoega haroes soedah seles i.

—o—

Peroesahaan Anifilm

Akan diperlengkapkan

Peroesahaan Anifilm di Mr. Cornelis kini dalam bagian technieknya diperlengkapkan. Diantarannja telah dibeli seboeah mesin ontikkel, hingga pembikinan film kelak akan lebih sempoeanja lagi dan djoega tjepat.

Sampai sekarang jg dipakai seperti jg diberitakan JB ialah tjara mengontikkel dengan mesin tangan.

Tjara domikian ini tidak hanya memakan banjak waktoe skau tetapi djoega memberi kesoekaran kesoekaran technisch,

Pada waktoe ini oleh Anifilm baroe dikerdjakan lagi satoe film Indonesia jg sekarang mendapat perhatian besar dan djoega dapat pasar jg bagoes.

—o—

Pindahan wedana B.B.

Raden Soemantapoera, sekarang mendjabat kepangkatan wedana di Tjidjoelang (regentschap Tjiamis) telah dididahkan kewadanan Loerahoeng (reg. Koenigau) di Tjirebon.

Sebagai gantinya ialah wedana Loerahgoeng dari kaboeptan Koenigau Cheribon radea A. Soeribadi di Tjidjoelang.

—o—

Pentjoerian ikan di Betawi

Politie plaboeh beroe baroe ini soedah beroentoeng sekali bisa menangkap kawanan pentjoeri ikan dari Perioek



Kaoem nganggoer

Toekang loentang lantoeng jang kaga poenja kerdjakan bertambah banjak.

Anehoja itoe pemoeda merasa waloe kaloe kerdjakan pekerdjakan se dikit kasar, epa lagi kaloe seperti toekang bandrek.

Segala pekerdjakan sebetolnja baik, asal djangan mentjoeri dan ngemis.

Betoel apa engga?

Toekang bandrek

—o—

Dari Tjibalieng

Pembatoe Sembilo meoelis:

Djalan raja.

District Tjibalieng ada jang paling djoeh sendiri dalam regent schap Pandeglang, djoehnja 57 K.M. dari Kota Menes tempat Controleur. Djalan beloean bisa diserang roepa roepa kendaraan, selainnja djalan kaki dan koeda. Dari Laboan sampai di Tjiteureup ± 15 pal soedah teroes RR sama sekali. Adapoen dari Tjiteureup ke Tjibalieng tempat Wedana, ada dalam pengawasan Bestuur terbantoe seorang Hoefmandoer dan beberapa mandoer, tapi begrooting dberi dari kas RR, selaloe.

Djadi pangkal penghidoean.

Disepandjang djalan senantiasa kita bertemoes dengan berpoeloe poeloe orang menoeoek kearah daerah district Tjibalieng akan mentjari ridjki oentoek nafkah anak isterinja, sebab disana kini sedang moesim panen padi ladang [hoems] soedah olah saat ini sedang mendjadi pangkal penghidoean orang orang jang dikampoenja masih ada dalam teladan "petjeklik".

Sehingga orang tidak enggan dari perdjulaan jang djatoeh itoe dipaksanja berdjalan dengan beroe pa harti terharoe oleh karananja tida koerang anak dan isterinja di bawa berkoeli walapoen anak jg masih dibawah oemoer [baji] sebab kita bisa mengerti apabila diting galkan dikampoenja keawatir ta mendapat sesoep nasi dan tida dapat pendjagaan jang baik, pajah sedikit dipaksanja tergendong (di doekoeng) oleh bapa atau manja.

Kita bisa saksi dengan doea belah mata bahwa orang jang merantau ikoet tjari ridjki itoe terdjangan ada jang dari district Tjaringin, Menes dan Pandeglang, dari district Tjionas, Pamarajan dan Anjar (Serang), dari district Tjilangkahan dan Pa roengkoedjanganpoen bawahn K boepatoe Lebak tida koerang datang kesana masing masing tjari ridjki.

Koperasi Goeroe CBPG.B. di Tasikmalaja (G.C. 147)

(Dikoetip dari verslag Ambtenaar di Tasikmalaja—BP)

CBPG.B. (Cooperatie Bank Perkoempoelan Goeroe Boemipoetera) inilah koperasi di daerah Tasikmalaja yang pertama kali diusahakan sebagai rechtspersoon Boemipoetera, menjadi yang tertua. Begitupun keadaannya perusahaannya terbitong pada ling buik. Ia mempunyai 53 anggota, diantaranya terdapat 3 orang perempuan dan 50 orang laki-laki.

Koperasi ini mempunyai perusahaannya menjimban dan mengorganisasi orang. Selain ini ia mempunyai djoega studiefonds, kemitiaansparfunds, lebrarfonds dan loterijfonds. Oentoek keperluan funds ini anggota saban boelan haroes membayar sekongon. Oleh karena itoe orang yang haroes dibayar oleh tiap tiap anggota banjak benar f 5,20 saboelannya (Goeroe goeroe ini gadihaja paling banjak f 45,— saboelan). Biarpoen anggota anggota banjak yang mempunyai tanggungan besar oempamanja menje kolahkan anak anak menjokong saudara saudara dll. hampir ta'se orangpoen mengalpakkan kewadji banja yang soedah ditetapkan oleh koperasija.

Hal atoran melakoekan kewadji banjan menjimban orang (spaar discipline) dikoperasi ini memang mengherankan hati, begitoe djoega dengan hal membayar oetang, biarpoen beloem 100 pCt bagoesnja. tetapi soedah boleh diperlihatkan sebagai tjontoh, (Banjaknja denja yang dipoengot dalam tahoen 1938 f 2,44).

Hal menjelidiki maksoednja beroeang dikerdjakan dengan tjemat oleh Bestuur Koperasi dan administrateur dari Centrale. [Koperasi CBPG.B. masoek dalam Centrale di Tasikmalaja].

Adapoen anggota anggota dari koperasi ini mempunyai amal de mikian: „Redjeki saeutik koedoes ngari, loba koedo njoesa“; artinja: „Kalau kita mempunyai penda-

patan banjak akan ada sisnja, kalau kita mempunyai pendapat sedikit hardaklah bersisa djoega“. Pengaroeh amal ini terboekti pada kekajaan anggotanja; dari 53 anggota maka ada 46 orang yang soedah mempunyai roemah sendiri, tanah pekarangan, kolam ikan, sawah dan kebun kelapa. Semoenja didapat dengan pertolongan koperasija itoe.

Seorang anggota (toean Adiwikarta) boekan sadja mempunyai barang-barang terseboet, tetapi dapat djoega membeli 27 boeah de man. Deleman ini disawakan kepada toekang toekang deleman dan tiap tiap minggu toean itoe mendapat wang sewa yang loemajan. Segala kepoenjaan ini didapat dengan oetang yang dipinjani dari koperasi CBPG.B.

Ditahoen 1938 oetang yang disimpan tidak boleh diminta kembali kalau beloem lebih dari pada f 200.— Jang dikembalikan banja selebihnja sadja: jang f 200.— haroes tinggal dalam koperasi. Dalam sidang tahoenan jang baroe laloe ini ditentokan bahwa oetang simpanan jang haroes tinggal dalam koperasi boekan lagi paling sedikit f 200.— tetapi paling sedikit f 500.—

Oetang yang diberikan paling besar f 400.—

Dalam sidang tahoenan jang baroe laloe ini ditentokan bahwa oetang yang diberikan paling besar f 500.—

Mengingat apa jang soedah diwartakan diatas maka dapat kita katakan bahwa koperasi CBPG.B. boleh menjadi tjontoh bagi lain lain koperasi simpanan dan pinjam.

Sebagai penghiasan baiklah disoetkan disini besaroja oetang simpanan koperasi ini pada akhir tahoen 1938 jang f 5733,50.



Voorzitter baroe dari Handelsvereniging

Aid. mendapat berita bahwa toean J. de Groot agent dari N.I. Handels bank akan mengganti djabatan voorzitterschap dari vereniging terseboet diatas. Seperti doeloe pernah dikabarkan toean Jhr. v. lid de Jude telah meletakkan djabatan dari itoe Handelsvereniging.

Jaarbeurs jang akan datang

Dengan sangat berdebar debar orang menenggoe bagaimana keramainnja dari Jaarbeurs iad. itoe, karena seperti pendoeoek Bandoeng mengetahoei Jaarbeurs jg datang itoe adalah djangkepnja 20 tahoen.

Orang menaksir jg keramain akan lebh hebat lagi dari pada jang soedah. Dan pendogaan ini kiranja tidak akan melaset diika melihat pemb-toelan dari Oude Restaurant jg djoega didalamnya akan diadakan zual oentoek cabaret dan oentoek berdjansa.

Diatas tempat doedoek dan tem

Memboenoech hama toepai

Beberapa tahoen berselang dalam district Tjaringin dan Menes di perlakoekan orang memboenoech hama toepi dengan dapat premie tiap tiap seekor lima cent.

Maka kini telah dapat ichbaran lagi dari jang berwadji agar memboenoech poela hama toepai, tapi premienja tiap tiap seekor hanjampat cent, wang mana jang terpakai premie, dapat dari orang jang poenja kelapa tiap tiap seratoes boetir dipotong empat cent.

Ketjoerian kerbau

Nama Oenes Kp. Tjiwngoen (Tjibalieng) soedah ketjoerian sekor kerbau dari oembaranja, jang ia sangka tadinja berangkali ngantjong sadja kerbau itoe. Akan tetapi atas oesoetannja toean M. Soe mantodidjaja Mantri politie B.B. Tjibalieng jang senantiasa bekerdja aktif dalam kewadjiannja, maka kini perkara itoe soedah menjadi terang dan semoea ang berdoea soedah tertanzkap dan mesoek dalam tahanan, ialah nama Mirin dan Moest padri kampoeng Paroengkokosan (Tjibalieng), bahkan kapla desa njaoen nama A. tersangkot dalam ini perkara soedah dibrentikan oleh jang wadji dan ikoet tertentoe poela karenanja.

Keboen pertjabaan

Atas oesahanja toean Wedana district Tjibalieng dan Mantri politie disana, kini sedang dilakoekan pertjabaan keboen oentoek kasihtjontok kepada oemoemnja rajat. Keboen mana mang masing bertandang sendiri ialah toean Wedana bikin sendiri Mantri politie dan lain lain poen bikin sendiri.

Keboen pertjabaan

Ditanami roepa roepa pelawidja mitalnja pisang roepa roepa, oebi kajo, teroeng, roepa roepa katjang dan lain lain sebagainya.

Keboen pertjabaan

Berlakoe djoega pertjabaan ini kesemoea onderdistrict bawahan district Tjibalieng.

Keboen pertjabaan

Kita berdoea moedah moedahan oesaha jang berfaedah ini mambawa effect jang memoaskan kelak.

Comite pendirian Masjid Tjibalieng

Atas p'pinannja toean Wedana dan Mantri politie Tjibalieng terbantoe oleh toean Panghoeloe district dan chalipahnja sekarang sedang sejik berhitung akan dirikan Masjid jang setjara egak modern begrooting f 500.— dari kas Masjid di Pandzlang soedah dapat sokongan f 100. sedang sekoe rangnja akan menati dari orang dermawan dalam daerah district Tjibalieng jang sekarangpoen sedikit sedikit menentoe terima dari sipenderma.

Kita tidak ketinggalan ikoet gembira dan berdoea moedah moedahan iniatif jang moelia ini bisa berhasil jang memoaskan. Amin.

pat berdjansa akan diadakan setiap minggu orang yang berada disana tidak akan dapat ganggoean dari hoedjan.

Djoega feesterreinnja akan lebih bagoes lagi poen gedoeng jang sementara didirikan oentoek landbouw tentoonstelling akan lebih menarik lagi kelihatannja.

Roengan roengan dalam Jaarbeurs itoe soedah ampir semoemnja dapat isi dan oleh karena itoe boleh diharapkan jang attractien djoega akan lebh mempoeskan lagi dari jang doeloe.

Perkara mesoem didepan Krijgsraad.

Krijgsraad di Tjimahi dengan pintoe tertentoe telah memeriksa perkaranja seorang serjeant bangsa Eropa dan beroesia tiga poeloe tahoen Joh. R. dari bataljon keselapan belas di Malang karena melakoekan perboean kemesoeman pada seorang jang beloem tjokoep oemoer.

Oleh auditeur militair diminta dalapan boelan hoekoeman pendjara dipotong dengan voorarrest dan djoega pemetjatan dari dienst dan poela tidak boleh diperkenankan mendjabat pekerdjaan dalam persen djataen negri.

Lainnja jg diperiksa ialah cavalerist kias satoe bernama H. van K. jg baroe beroesia 32 tahoen di Salatiga djoega tersangkot perkara tjaboel. Permintaan ialah hoekoeman pendjara selama doea boelan doea minggu. Dalam perkara ini menoroet Aid poesoannja akan didjatoekkan pada tg 28 April jg akan datang.

Lezing di Hotel Preanger.

Sesoed hnja selesai pembijaraan dari directeur der Staatsmijoen toean dr. ir. F.K. Th. van Iersoen oentoek pertemoean combinatie dari Koninklijk Fatuurbundige vereniging kring II dari Koninklijk institut dari ingenieurs afdeling Bandoeng telah diadakan makan di zaal baroe di Hotel Preanger. Jang datang kira kira menoroet berita Aid 40 orang anggota dan memoaskan sekuli.

Mereboet djoeara tennis.

Dilangsoengkan di Elita Tennis Stadion.

Pada tg 29 dan 30 April. 1 dan 2 Mei jad di Elita Tennis stadion di Pasirkaliki akan dilangsoengkan pertandingan pertandingan oentoek mereboet djoeara Pelti. Boleh di harapkan jang pertandingan pertandingan itoe akan seroe sekali, djika melihat nama nama jang terkenal itoe.

Antaranja jang akan ikoet bertandang ialah Samboedji Hoerip, J. vakampioen dan namanja djoega terkenal dalam lingkoeangan sport di Asia Soemadi Hoerip.

Dari Soerabaja antaranja Panarto dalam tahoen 1938 demofalist dari Solo Soeparis jang baroe beroesia 16 tahoen.

Speler dari Bandoeng jang ikoet ialah Soedjono jang terkenal dan dari lain lain kota banjak lagi.

Kepala Soenda

Berpi lambaran ke doea ini hari, kepala dari Industrialisatie Nasional, opukernja ada sedikit ke liroe dan Corr. nja ngantoe karena jg oentoek s.k. bahasa Soenda dimoetkan oentoek kita poenja s.k. Harap maatkan.

Mewakili Regent

Menoroet berita jang tersiar patih dari Mr Cornelis oentoek sementara waktoe telah diserahi pekerdjaan regent di Mr Cornelis boeat sementara sampai tg 1 Mei jang d. Penjerahan ini berhoebong dengan sakitnja toean Regent Mr Cornelis B.T.A. Koesoemadinata. njlia soedah 10 hari sakit dan sekarang belan ada di Tjikoi Ziekenhuis.



Berani perang tapi takot mati

„Berani mati“ begitoealah sembojanja ahli perang pada zaman doeloe. Tapi roepanja zaman sekarang ada lain lagi matjannja.

Tadi malam si Ronda ada batja ramalannja para ahli, katanja Jerman dan Italie tidak berani mengadukan perang sekaraeng, apalagi perang jang agak lama, sebab takoeit kekoerangan makawan . . .

Moelot marian minta diisi peloroer dan obat pasang, tapi moelot soldadoe minta diisi roti dengan kidjoe, djika disini sekoerang koerangnja nasi dengan ikan.

Kata orang orang ahli itoe, di katanja Jerman dan Italie takoeit berperang lama sebab takoeit kelaparan.

Padahal menoroet si Ronda poenja pikiran, mati karena kelaparan atau mati kena peloroer, tentang matinja sama sadja.

Djerman dan Italie terkenal berani perang, tapi roepanja takoeit mati kelaparan, seperti itoe orang ahli soedah ramalkan.

„Apa betoel? Boeat si Ronda sih tidak maoe ambil poesing sebab si Ronda sendiri mati karena digigit njamoek djoega, djika boleh, minta ampoen doeloe, beloem bosen hidoep.“

Si Ronda

Goebornoer De Haze Winkelman akan meletakkan djabatannja.

Menoroet warta jang telah diperoleh H.N. moengkin sekali jg toean De Haze Winkelman Goebornoer di Timoer Besar akan meletakkan djabatannja dengan pensioen pada penghabisan tahoen ini. T. Haze Winkelman ini pada hari kemisi jd akan tiba di Tg. Priok.

Sebagai penggantinya sekarang soedah disoet seboet t Ten Laag resident Celebes dan dserah bawahanja jang selama goebornoer itoe dalam verlof akan mewa kili pekerdjaannja. Tilak berapalama toean Ter Laag akan pergi verlof ke negeri dingin.

Oentoek mengisi lowongan risident Makassar telah didengar nama toean dr. J. Bugger bekas AR di Fort de Kock dan doeloe perneh menjadi AR terbeschiking di Makassar.

2 orang djadi korban pefir

Dari Malang dikawatkan oleh Aneta—Aid, bahwa di Rosella onderoeming Panggoengredjo telah toeroen hoedjan jg smat lebatnja. Pada saat ini seorang employe nama van Delden jg baroe beroesia 22 tahoen dan seorang koeli telah disambar petir hingga mendjadi matinja, 4 Orang koeli lainnja soedah djatoeh pingsan.

Pentjoeri tertangkap

Seorang pendoeoek di Tjitja lengka bernama Bahro kemarin di mana djalan Tjimindi ia lagi berdjalan djalan sama temannja bernama Ojo kedoea orang itoe adalah kawabar b'jukan.

Djoestroe pada waktoenja ia djalan djalan di itoe tempat ada politie Bandoeng jang kebetolan lgi menjtiri keterangan tentang pembongkaran2 di kota.

Ketika politie berada dekat ke doea orang terseboet mereka lantas pada melarikan diri bisa djadi mereka telah mengetahoeinja apa jang didamkan oleh politie terseboet.

Meski demikianlah politie misih djoega bisa mengedjar mereka dengan dibantoe oleh orang2 jang kebetolan berada di djalan dan chiroja Bahro bisa katangkep ser

Kelelap dalam laoe

Seorang bangsa Arab nama Aboe bakar soedah mati kalelap dalam laoe di poelan Tindjal bawahan onderdistrict Tjikensik (Tjibalieng). Doedoeknja perkara berita dari soember jang boleh dipertjaja de mikian, bahwa Aboebakar itoe kerdja sebagai mandoeor kepada salah seorang bangsanja djoega jang lazim memperoesabakan kajo di poelan Tindjal terseboet.

Pada waktoenja mengaso dari pada kerdja berseang seang ia main main dipantai laoe jang ada dimoeka poelan itoe, berenang kian kemari dengan perahoenja terboeat dari pada tong paksi tihang dan dilajari dengan sepotong kain.

Setelah terbentang ngitopen bertioep, perahoe tong melautjar ketegagah, tapi apa daja ia tjari akal akan membelokan perahoe itoe lagi kesisi pantai, roepnja ti da bisa sehingga mendjadi ke leboehnja.

Orang dari darat poelan Tindjal temen ia bekerdja soedah memberrinja lerangan, djangan ia bermain demikian tapi pertjoemah sadja sedang hendak bertandang lakoe kan pertolongan tjak bisa dan tidak keboeroe oleh karena sroes dan geloembang jg maha deras la gi hebat itoe, achirnja belahi menimpah.

Lebih landjoet orang kabarkan parahoe tongnja itoe ketemoes dari koewala soengai Tjitloek bawahan Tjikensik djoega, tapi orangnja Nihil, kasihan!

Harga hasil boemi

Kita agak terperandjat melihat takaran takaran 2 jang terbikin dari pada blik minjak tanah, dipergoeknkan si pembeli oentoek takaran membeli beras dari bapak Tani oemoemnja.

Blik itoe terpoekoel didalamnya dibikin besar beroleang oelang, dasarnja ditoeboek dengan haloe koest koest sehingga blik itoe mendjadi melar dan berisi banjak oleh karenanja.

1. pikoel blik minjak tanah

roepa2 befas barga ± f 1,30.

1. koewial padri roepa roepa barga ± f 2,—

100 boetir kelapa jang soedah terkoepas tempoerannja ± f 1,10

Samoea terdjoel dan terbel oleh saudagar Tieng Hoa di Tjiteureup, Soemoer dan ada poel jang terdjoel ke Bisoengoen bawahan district Tjilangkahan (Labak).

Rerongkong badak

Dari pantai laoe bawahan onderdistrict Tjimangoe (Tjibalieng) pinggir hoetan lerangan (hoetan toetoeapan) soedah didapatkan rerongkong badak dengan seboeah perahoe gelap, bekas terpatok meujeberang orang jang melakoekan pentjoerian (tembak) badak itoe.

Politie setelah mendapat chabar sigera mendjalankan kewadjiannja mengoesoed siapa jang memperboeatnja ini kedjerdjan. Kemoesdjan dapat diendoes bahwa perhoenja tarakoe oleh nama Darwis dari bawahan Tjimangoe djoega, soedah lama keilangan perhoeh tapi tidak dirapportkan kepada politie barangkali hanjoet kebawa aroes sadja melaiakan ditjarinja sadjoeloe kesemoea koela jang berdekatan disitoe, tapi pentjoerinja beloem bisa ketangkup, baroe dapat oesoedan jang beloem bisa dimoemoekan.

Moesim penjakit medjan.

Dikampoeng Tjitjoerog desa Soedimanik (Tjibalieng) sedang di hinggapi penjakit medjan (boeang darah), setelah jg wadji dapat tahoe lekas minta pertolongan Dokter oentoek disoek.

Sekarangpoen sedang ada dalam pengawasaannja jg berkewadjiaban sebab senantiasa jg mati ada sadja oleh karenanja.

Moedah moedahan atas ihtiarnja Dokter dan Bestuur bisa seger la njajap penjakit jg berbahaja itoe.

So'al agama depan medja pengadilan

Kijai H. A. SANOEI Goenoeng Poejoeh dikatakan: „Kijai gebleg (gila), toekang tipoe, toekang minta minta wang enz enz.

Terdakwa mengakoe menoeelis perkataan terseboet

Hari Kamis ddo 13 April 1939 Landgerecht Soekoemoi soedah mengadakan persidangan di tempat yg biasa, digedong sebelah timoer aloeon aloeon.

Hari zitting ini adalah loear biasa sa mendapat perhatian orang banjak sehingga didalam zual dari gedoeng terseboet begitoe poela d pekaragaannya penoeh seak oleh orang orang belangstellenden kira kira tidak koerang dari 600 orang.

Perhatian jg loear biasa itoe ter bit karena diantara perkara perkara jg diperiksa adalah itoe dakwaanja Kijai H.A. Sanoesi dari Guro Poejoeh terhadap seorang pemoe da bernama M. Mohammad Moechtar dari Tjikembar jg tertoeoeh soe dah menghina dengan toelisan ke pada itoe Kijai H.A. Sanoesi ant ranja lain lain menggoeskan per kataan Kijai gebleg (gila) toekang tipoe toekang minta minta wang.

Belangstellenden itoe jang banjaknja demikian roepa, soedah datang dari fihak jang mendakwa dan jang didakwa, jang masing2 memposnjai banjak pengikoet. Se dang terbitnja itoe perkataan per kataan jang dirasa oleh jang mendakwa hinaan, soedah terbit dari pokok so'al agama.

Poesoenan Hakim terdiri dari pada Landrechter toean Z. Arifin dan Fiscal-griffir toean R. M. Noersawan.

Terdakwa dibela oleh toean Emo. Harja cand. i. d. rechten soe kaboemi Setelah jang mendakwa dan jang didakwa serta sekalian saksi saksinja dipersitahkan ma soek kedalam, maka peperiksaan lantaa dimoelai. Orang banjak mendesak kemoeka, ingin tahoe djalannja peperiksaan, sehing ga politieagenten jang special d perintah oentoe mendjaga keama nan disana, kelihatan repot sekali.

Atas pertanjaan Hakim saksi Moechfoed menerangkan, jang dia soedah memberi pindjam seboeah kitab karangan Kijai H.A. Sanoesi, dalam mana di terangkan tentang adzan awal dan lain lainnja pada sembahjang Djoeemah kepada saksi Moh Hasan, Chalfah Kasem Tj

ta teroes dibawa ke hoofdureau van politie di Tjitjendo. Sedang Ojo meski dengan bagaimana poen djoega politie tidak bisa menang kapnja.

Dalam peperiksaan, moela moela Bahro moengkir keras, akan tetapi selandjoetnja ia lantaa mengkoesi atas kedoesannya, karena boengkoesan boengkoesan jang dibeslag oleh politie dan jang ia bawa itoe ad memboektikan atas kedoesannya barang barang itoe ada sedjoem blak f 30. —

Seteroesnja ia menerangkan bah ia telah membongkar dalam bebera pa tempat di kp Maleer (Goemoeroeh bhabkan Soerabaja. Oedjoengbe roeug dan dese Andir (kota).

Barang-barang jg ia dapat tjoei itoe, katanja telah digadaiikan dan oesangnja sebagian ia kasihkan ke pada rongzeng jang ia tjintai dan bertinggal di Tjilameta bagian dis trict Oedjoengberoeng.

Djika menoeoet pengakoennja barang barang jang ditjoeitnja itoe ditaksir harga pegadaian ada se djoemlah f 200.

Kini Bahro meringkoek dalam tahaan dan Ojo sampai ini kebaran di toelis beloem djoega tertangkap.

LELANG

Djoemabat 21 April 39

Diroemahnja t Wed I B En siuk de weil di Riouwstraat 151 Idem diroemahnja t Wed M M A Speltie Huysden di Oosteinde weg 47

Saptoe 22 April 39

Diroemahnja t E Franken di Tjisangkoejstraat 4

kembar, oentoe menjoekoepi per mintaanja. Lebih djaoeh saksi Moechfoed menerangkan, bahwa di menjoeroeh seorang nama Abdoel mengambil kembali itoe kitab dan saksi Moh Hasan dan setelah diperiksa maka didalam boekoeh itoe dapat beberapa toelisan hoerof Arab, jang perkataannya menghina kepada H.A. Sanoesi (pengarangnja). Itoe kita basal dapat teli f 0.60 dan soeka dibatja.

Setelah itoe kitab diterima kem bali oleh saja, kata saksi, boekoeh tian didalamnja ada perkataan-per kataan seperti diterangkan tadi, ma ka lantaa dibatja oleh orang orang jang datang ditempat saja, seri selandjoetnja dikasih tahoeakan ke pada pengarangnja, jalah K.H.A. Sanoesi.

Landrechter kepada saksi Moh Hasan: Batoelkan telah ter ma pindjam itoe dari Moechfoed? Tjoea tjeritakan.

Saksi Moh Hasan: „Batoel, jalah karena ditempat sembahjang d kampoeng Tjikareo soedah doe kali sembahjang Djoeemah tidak pakai adzan awal, sedang menoe roet keterangan Moechfoed, karena ia menggoeskan alasan jang ter seboet dimana kitab itoe. Djati saja ingin mengetahoei boenjinja itoe kitab.

Maka setelah dibatja itoe kitab saja serahkan kepada terdakwa soe paja kapan diminta oleh jang poenja lantaa dikasihkan kembali Ma kanja memakai perantaraan terdak wa sebab ia sebagai Imam Kawin biasa ada di medjelis sedang saja sendiri kadang kadang haroes per gi ke desa desa.

Itoe kitab diterimanja sebagai barang pindjaman pada tg 6 Nov 1938.

Terdakwa Moh Moechtar Betoel saja soedah terima itoe kitab dar saksi Moh Hasan (Chalfah Kasem Tjikembar), jang teroes saja batja Landrechter (kepada terdakwa) „Betoel soedah menoeeli didalam itoe kitab perkataan perkataan jang sekarang ada?

Terdakwa „betoel“.

Landrechter: „Sebab apa menoe lis begitoe?“

Terdakwa: „Saja maoe mengem balikkan perkataan perkataan H.A. Sanoesi kepadanja.“

Landrechter: „Kalan begitoe engkau menghina kepada H.A. Sanoesi.“

Terdakwa: Saja boekan meng hina, akan tetapi dipangaroehi oleh perkataan jang ditoeelis dalam itoe kitab jg dikarang oleh H.A. Sanoesi sebab begitoe kotor dan kasar, sedangkan kitab itoe seharoesnja berisi perkataan perkataan jg ma nis dan enak didengarnja sebab mentjeriterakan agama.

Akan disamboeng

Persediaan di lingkoengannja Gibraltar

Djerman-Italie maoe lakoe kan „Coup“ kepada Tanger dan Gibraltar?

Dari Gibraltar dikabarkan bahwa sedjoemlah besar tentara Spanyol telah dikoeompel teroes menoees di dekat Lincea.

Dari seember jang amat boleh dipertjaja pada hari telah tiba di kota Spanyol San Roque sepisoekan serdadoe berkoeda, sedang rement jang seperti itoe djoega di nanti dedatangandja di Algeria. Djoega hari ini dinanti kedatangan beberapa kapal perang Perantjis lagi.

„Coup“ terhadap Tanger?

Perantjis dan Inggeris telah mengambil tidak dan peratoeran peratoeran jang seperloenja goena mendjaga soepaja djangan terdjadi „perampasan“ jang dilakoeakan oleh Italie dan Djerman bersama terhadap pada Gibraltar dan Tanger.

Sekarang soedah ditambah 16 boeah kapal perang Perantjis pada kapal kapal perang Inggeris di Gibraltar. Tindakan ini ialah seba gai djawaban dari tuduhan Franco jg melakoeakan desekan dengan mengirinkan tentara Italie dan Djerman.

Kalangan kalangan jang menda pat tahoe mengatakao,—demikian seteroesnja Havas — W.H. kawat kan dari Paris, bahwa tiap tiap pelanggaran keadaan status quo di selat Gibraltar akan dianggep se bagai mengantjam keperluan hi doep Inggeris dan Perantjis.

Keadaan jang seperti itoe tidak moengkin akan terdjadi, demikian harapan orang, akan tetapi keras doegaan tahwa Djerman dan Italia akan mentjoea soepaja Spanyol soe ka merobah kemasoekannya dalam perserikatan akti komiternu deogan perserikatan militer.

Dilain pihak pembijaraan di ploomatik antars Spanyol dan Perantjis berdjalan teroes Ambassa deur Spanyol memberikan djami nan sekali lagi pada Bonnet kema rin bahwa Spanyol menghendaki soepaja ia tetap merdeka akan tetapi diteendjoeakkan bahwa Spanyol sampai sekarang tidak dapat me lepaskan dirinja dari pertjampoe ran Djerman dan Italie.

Selandjoetnja dari London Reu ter W. H. mengabarkan bahwa pembesar pembesar Spanyol di Te tuan memberi djaminan pada con sul general Inggeris di Tanger, bahwa kabar kabar tentang teata ra Spanyol mendoeoeki Tanger sama sekali tidak benar.

Toedjoean pasoe kan laet Djerman ialah pelaboehan2 Italia.

Berlin, 18 April [Reuter]. Doea poeloeh lima kapal perang dan djoega kapal kapal pembantoe ikoet da lam main perang perangan di Laet

Atlantika dekat Spanyol, (seperti jang soedah dikabarkan daboeloe) dan sekarang angkatan laet Djerman itoe soedah berkoempol di de kat Helgoland.

Kapal kapal perang besar dan kapal kapal selam telah berangkat pada malam hari dari pangkalaa angkatan laet di Kiel, sedang ka pul kapal jg lain akan mengikoet pasoe kan laet itoe pada malamnja dari Wilhelmshafen.

Menoeoet makloemat jg opisil jg dieomoemkan moela moela ge rakan kapal kapal perang itoe akan bordjalan seboelan lamanja Main perang perangan itoe akan dilakoeakan di Atlantika disebelah ba rat dari Spanyol.

Dengan tidak opisil dikabarkan bahwa toedjoean jang echir benar

dari pasoe kan laet itoe ialah pela boehan pelaboehan Italie.

Dari Londen dikabarkan bahwa ada diperoleh kabar jang pasoe kan laet Djerman itoe akan tiba di pelaboehan Portogis Lissabon kira kira tgl 28 April (W H).

Oendang2 persediaan perang di Franka

Paris 18 April (Havas). De wan minister bersidang pada poe koel 10 pagi dan Daladier mem bentangkan keadaan oemoem serta menerangkan djoega tentang per sedisan persediaan jang soedah di lakoeakan.

Lebrun meranda tangani berba gai bagai makloemat dan oendang oendang jang megenai soal soal pengangkoetan alat alat perang. ulat alat radio dan telegraaf den menambah tenaga dari radiostation di Tunisia.

Japan mendoeoeki Kuling

Tiongkok dapat bantoean dari Roeslan

Trausoesaan — Pem dari Shanghai mengabarkan;

Tempat istirahat Kuling jg, ter kena telah dirampas Djepang. Le taknja sebelah selatan pelaboehan Yangtze ialah Kiukiang.

Perampasan terdjadi setelah dia dakan pertempoeran sehari lamanja. Pihak Djepang menjatakan, bahwa tentara Tionghoa dihat tjoeer lebecer. Nasib orang asing, jang ketika dia dakan serangan masih bertinggal di sitoe masih baloem terang. Teta pi didoega mereka dengan selamat ditempatkan didaerah pelarian jg special ditoeandjoek.

Roeslan membantoe Tiongkok.

Reuter Pem dari Peiping menga barkan

Berita opisil dari Djepang me ngabarkan, bahwa Roeslan telah membantoe Tionghoa didalam per lwaannya di Shansi selatan.

Menoeoet djoeroe bitjara Dj pang taktik dan tjera menembak dari Roesland dipakainja oleh arti leri Tionghoa di medan perang itoe.

Didalam pertanjaan apakah Roes lan mendidik tentara Tionghoa, djoeroe bitjara jg bersangoetan mendjawab bahwa bagas Roes te lah melakoeakan poela serang dgn. artilierienja. Pertemoaan jg hebat terdjadi diberbagai medan pepera ngan di Tiongkok Oetara.

Ada 5 tempat bertempoer di Shansi selatan, 2 didekat Peoting

fu, sebelah selatan Kaifeng dan laju nja di oetara timoer dari Peiping.

Koran anti Djepang dian tjam.

Koran koran Tionghoa jang ada ditangan Inggeris dan Amerika dan jg mengadjoekan kritik terha dap aksi Djepang di Tiongkok, telah menerima soerat antjaman, Datangnja soerat itoe dari pemoe da Tionghoa jang berorganisasi me njatakan setoejoe dengan Djepang. Didalamnja diadjoekan antjaman dengan hebat.

Setelah menerima soerat seroean itoe, jang melakoeakan penembakan ini hingga sekarang beloem keta hoean.

Gedong gedong dari peroesahaan koran koran jang mendapat an tjaman kini didjaganja dengan sangat keras.

DOKTER

SOENARIO SARWONO

Regentsweg 15 Telf. 996 Bandoeng

Boeat nengobati segala penjakit, mengoeroes perempoean bersalin dan menjoenat anak-anak.

Djam bitjara:

7-9 pagi dan 4.30-6 sore

Minggoe dan hari Raya

menoeoet perdjandjian.

Boleh panggil sembarang waktoe

Telefoon 2406

Ida Wedaringsih

Gediplomeerd

VROEDVROUW

Djalan Emong 139 36 B Tjikawao

Excursie „Pâsiar“

200 taoen hari pesta perajaan Kraton Soerakarta Berhoeboeng dengan banjaknja permintaan maka terpaksa akan menambah lagi 1 Autobus.

Perdjalanann: Bandoeng — Semarang — Soerabaja — Malang — Solo — Djokja — Boroboeoer — Koetoardjo — Bandjar — Tasikmalaja — Bandoeng.

Brangkat tanggal 23 April 1939 djam 5 pagi

Ongkost: Klas I f 19.— } dergan penginepan
Klas II f 17.50

Lekas dsteng, Kuterangan pada:

NABA Oude Kerkhofweg 33 Bntjeu Bandoeng

Brangkat dan poelang bersama-sama.

Bond Fotograafen BANDOENG.

Terdiri dari semoeah Fotograaf MOELAI 1 MEI ontkwikkelen bajat

ROL FILMS

FLAAT dan FILMSPACK

PER ROL

PER STUKS

4 1/2 x 6 sampe 6 x 9 f 0.10
6 1/2 x 1 f 0.15
Lebih besar dari atas f 0.20

4 1/2 x 6 sampe 6 x 9 f 0.035
9 x 12 f 0.05
Pos caard model f 0.075
13/8 f 0.10
18/24 f 0.25

MASOEKKANLAH ADVERTENTIE TOEAN DALAM DAGBLAD. BERITA PRIANGAN

ANGGOER AN TAY

IKAN MAS

KENALIN doeloe!

ETIKET DAN TJAP IKAN MAS

HOOFDDEPOT
TOKO OBAT TAY AN HOO
TANAH LAPANG 10
TELEFOON 1620 BATAVIA

HOOFDDEPOT
TOKO OBAT TAY AN HOO
TANAH LAPANG 10
TELEFOON 1620 BATAVIA

2.50 1.50

Hoofddepot : TOKO OBAT **TAY AN HOO** Tanah Lapang Glodog No. 10
TELEFOON 1620 - BATAVIA

Agenten : BANDOENG : DJIN SENG TONG—BAN AN HOO—ENG SENG TJAN—BAN KA TJOEN—DJIE THIAN HOO—DJIE HOO TONG—THIAN SENG HOO—THAY SENG TONG—BAN SIOE TJOEN—THIAN SIOE TONG—BAN GOAN TJOEN—Tjima: Po An Tong—Djokja: Tay An Tjan: Tegai; Po Seng Tong—Lampung: Tay Seng Ho—Tadjoeng Pandan: Tie An Tong—Soekaboemi Po Tjoe Tong—Pekalongan: Tay Tjoe Hoo—Blitar: Eng Tong Hoo—Tjilatjap: Tjoe Lam Yok Pong—Solo: Eng Tay Hoo—Makassar Eng Taj Hoo—Tasikmalaja Ek Goan Tong.—Djember, Eng Seng Hoo—Lahat, Tjoe Tong Tong—Malang: Tek An Hoo—Lam Tong Yok Pong—Magelang: Thay An Tong Djombang: Tjoe Seng Hoo—Madioen: Eng Tjoe Hoo.—Iudramajoe Ek Sioe Hoo, Soerabaja: Tjoe Bin Yok Pong Ie Kiem Tie,—Ie Djen San, Semarang: Ngo Hok Cong.—Gombong: Thong Tjhoen Yok Pong—Toeloeanggoeng: Tay Seng, Hoo, Palembang: Tian Seng Kok, Tjepoe; Eng Tek Hoo, Garoet; Tong Hoo Tong, Tjirabon: Tiong Bie.—Tangerang: Ban Hok Seen.—Buitenzorg: Eng Hok An, Serang Poan Lang Tong—Tjikampek; Seng Seng Tong—Modjokerto; Tjoe An Jok Tong—Banjoewari; Ban An Jok Weg.—Poerwokerto: Eng Tjoe Ho.—Tjikarang: Siong Hoo Tong—Karawang: Ho Pan Lian—Kediri: Djie An Koeng—Soekaboem Tiogn Tan Yok Pong.. [Irab.

Memang betoel!

Bahwa pembatja kita telah mengandjoerkan soepaja lebih baik berlangganan pada soerat kabar BERITA-PRIANGAN sadja, itoe ada benar sekali.

Sebab moerah harganja dan mempoenjai perkabaran jang serba lengkap, jang biasanja didapat dalam koran harian jang mahal harganja.

Oleh karena itoe tidak perloe lagi Toean memboeang oeng lebih dari 100 sen seboelan oentoek mendapat soerat kabar jang biasa Toean batja sampai memoesakan.

Mintalah proefumner jang akan dikasikan dengan segala senang hati.

Adm, Ber Pri

Agentschap Soekaboemi

Oentoek mengganggipkan perhoeboengan kita, telah diboea boeat agentschap dag'aden "SINAR PASOENDAN" dan "BERITA PRIANGAN" tempatja di:

Kantoor Emo Hardja cand. i/d rechten
Gr. Postweg 244A Tel. 441 — Soekaboemi.

Disana bisa diterima jang akan menjadi abonnemant dan masoekan Advertentie. Djoega bisa menerima pekerdjaan boeat: Rechtzaken, Makelaar, dan menoesoeng orang jang menjari pekerdjaan

Meisjes Internaat

Rad. Ajoe Sangkaningrat akan memboeka bagi Internaat oentoek anak-anak perampoean jang lebih moerah dari pada Internaten jang soedah ada.

Makoed ini berdasar atas kejakinan, bahwa banjak orang toea diloear Bandoeng jang ingin menjekolahkan anaknja perampoean di Bandoeng, tapi merasa sangat soesah dimana anak itoe haroes dititipkan, teroetama sekali karena ingin mendapat rawatan dan penilikan jang baik, tapi dengan bajaran jang moerah.

Djika terujata permintaan ada tjoekoop, Internaat itoe akan lekas diboea.

Permintaan haroes disampaikan kepada:

Directie
„Internaat Kaboepaten
Balonggedeweg — Bandoeng

LEBIH BERTHARGA!

Soerat kabar BERITA PRIANGAN, boskan sadja haroes dibatja, akan tetapi haroes
—:— djoega dibajer! —:—

Voor 100 pCt, Blindstelsel vast men steedsnaar de

TYPCURSUSSEN:

„D. M. BESAR“

die onder leiding staan van Bekwame en Gerouneerde Leerkrachten met 14-jarig lange ervaring.

Kantoor-Opleiding:

Special o.l.v. den heer MANSOER ANWAR, ex Kantoor-Sectypist b/d We.Etel.Gestrenge Heeren:

M. A. J. KELLING, Secr.-Penningm. „Bandoeng Vooruit“.
Ir. Th. KARSTEN, Stedsbouwkundige,
Dr. Ir. J. M. W. NASH, Geoloog/Mijnbouwkundige.

en ex Dictaat-Sectypist der Af1. Peradienst v/h 2de „Parindra“-Congres te Bandoeng.

CURSUSSEN:

BATAVIA-C: BANDOENG: SEMARANG:
Sawah Besar 21. Pr. Soemedangweg 96. Karang Toeri 73

OENGOEK MEMPERBAIKI NASIBNJA

Berilah nasihat kenalan Njonia dan Toean jang djadi Djonges, Baboe dan Kokki, soepaja soeka menambah pengetahoennja jang berhoeboengan dengan pekerdjannja oentoek memperbaiki nasibnja dengan djalan memsoeki Avord cursus jang akan diboea pada tanggal 1 Maart 1939, oleh Raden Ajoe Sangkaningrat.

Dilao carans itoe akan diberi peladjaran:

- Mambatja dan menoesis
- Mengatoer roemah tangga
- Melajani perdjamoean
- Sedikit peladjaran basa Asing
- Tentang membikin koeweh dan masak-masakan

Dangan pendek kata, segala apa jang perloe oentoek memperbaiki nasibnja Djonges, Baboe dan Kokki.

Pembajaran banja f 0.50 seboelan, sebagai soembangan perkakas boeat peladjaran.

Mintalah ketersogan kepada Directie dari Internaat Kaboepaten di Balonggedeweg, Bandoeng.

„Radja Timoer“

Jalah madjallah bergambar dikeloe-arkan satoe boelan 2 kali

Satoe madjallah jang sangat bagoes dan berharga boeat dipoenjai oleh masing-masing roemah tangga.

Harga ketieran f 0.15 per expl. Harga abonnemant dalam kota f 0.90. Luar kota f 1.— Bajer lebih doeloe paling sedikit boeat 1 kwa taal

Bajer boelan atau dibelakang kwartaal tidak dikaboelkan.

Bisa dapat pada:

Adm. Drukk. „Economy“
Oude Kerkhofweg 16 Tel 444 Bandoeng

BANJAK MEMBATJA SOERAT KABAR. BERARTI MENAMBAH PENGETAHOEAN

VORO BATAVIA

Gelilengte 105.26 M

Kemis 20 April

- 4 — sore Lagoe Djawa
- 4 30 — Pidato tentang Beicherming
- 5 50 — Berhenti
- 8 — malam Mambatja soerat kabar
- 8 20 — Lagoe Bali
- 8 30 — Pembatjaan Qoer'an
- 9 30 — Lagoe Djawa
- 10 — Lagoe Soenda
- 10 30 — Berhenti

—o—
Djoemahat 21 April

- 7 30 pagi Pengadjan daai piring hitam
- 8 — Lagoe Gamboes
- 8 30 — Lagoe Krontjong dan Stamboel
- 9 — Lagoe Soenda
- 10 — Lagoe Ambon
- 10 30 — Gambang Kromong
- 11 — berhenti
- 4 — sore Lagoe Soenda
- 4 30 — Oentoek anak anak
- 5 50 — Berhenti
- 8 — malam Mambatja soerat kabar
- 8 20 — Lagoe Barat
- 8 30 — Goena anak anak
- 8 40 — Pembatjaan kitab Indjil
- 9 30 — Krontjong Orkest
- 11 30 — Berhenti

—o—
Saptoes 22 April

- 7 — pagi Lagoe Soenda
- 7 30 — Lagoe Krontjong
- 8 — Lagoe Djawa
- 8 30 — berhenti
- 12 — siang Lagoe Gamb Kromong
- 12 30 — Lagoe Arab
- 1 — Lagoe Krontjong dan Stamboel
- 1 30 — Lagoe Soenda
- 2 — Berhenti
- 4 — sore Lagoe Djawa
- 4 30 — Lagoe Krontjong
- 5 — Lagoe Soenda
- 5 50 — Berhenti
- 8 — malam Mambatja soerat kabar
- 8 20 — Wajang Orang
- 1 — berhenti

VORL

Gelil. 85.96 Meter

Kemis 20 April

- 5 — sore Lagoe Soenda
- 5 30 — Lagoe Djawa
- 6 — Berita s. k. (Soenda)
- 6 15 — Lagoe Melajoe
- 6 30 — Pauze
- 7 — malam Lagoe Hawaiian
- 7 15 — Berita s. k. (Indonesia)
- 7 30 — Lagoe Gamboes
- 7 45 — Mengadji Koer'an
- 8 15 — Lagoe Toerki
- 8 30 — Pidato dari hal „Pendidikan dan Kesehatan“
- 9 — Lagoe Soenda
- 9 30 — Lagoe Djawa
- 10 — Toestoep

—o—
Djoemahat 21 April

- 12 — siang Choetbah dan Sembah jang Djoemahat
- 1 — Toestoep
- 5 — sore Lagoe Djawa
- 5 30 — Lagoe Soenda
- 6 — Berita s. k. (Soenda)
- 6 15 — Lagoe Melajoe
- 6 30 — Pauze
- 7 — malam Lagoe Krontjong
- 7 15 — Berita s. k. (Indonesia)
- 7 30 — Lagoe Krontjong (melandjoetkan)
- 7 40 — Pemandangan loear negri
- 8 — Peladjaran Wireng
- 11 — Toestoep

—o—
Saptoes 22 April

- 5 — sore Lagoe Djawa
- 5 30 — Lagoe Krontjong
- 6 — Berita s. k. [Soenda]
- 6 15 — Lagoe Soenda
- 6 30 — Pauze
- 7 — malam Lagoe Hawaiian
- 7 15 — Berita s. k. (Indonesia)
- 7 30 — Lagoe Djawa
- 8 — Pidato dari hal „Bahasa Soenda“
- 8 30 — Gamelan Soenda
- 10 — Toestoep

Rechtskundige

R. Idih Prawiradipoetra
Regentsweg 7 — Telf. 677 Bd.

Menerima pekerdjaan advocaat dan procureur boeat segala badan pengadilan.

Toeán soedah kirim Postwis sel kepada adm. Berpri.?

KANTOOR
O. Kerkhofweg
No. 16
BANDOENG

Berita Priangan

lembaran kedoea

TELEFOON
Nummer
444
BANDOENG

Industrialisatie Nasioanal

Biantara djoeragan Moh. Setwanhadi
(kiantonan ti medewerkers Sin. Psa. Soerabaya)

IV

Djadi dalam soal industrialisatie ini, maka perubahan masyarakat dapat kita bagi dalam empat bagian jaitoe:

Perpindahan masyarakat agraris kemasarakat industri.

Sedang masyarakat industri ini membawakan djoega bermatjam perubahan, menoeoret kepada djalan nja dan kemadjoeanja produksi, jg tadi kita kemoekakan menoeoret ilmoes Karl Marx, terbagai dalam tiga tingkatan jg masing masing memponjai s'it sendiri sendiri.

Dalem probahan masyarakat agraris kemasarakat industri itoe, jang dapat kita lihat, adalah larinja orang didesa kekota, atau larinja orang desa atau tani ketempat tempat industri (industrie centra) sehingga bila penghastilan agraris mendapat kesokaran, dapat diten toekan nanti tanahnya ditingalkan dan dari pada bekerdja sendiri, mereka bekerdja sebagai boeroeh di dalam industri industri tadi.

Djadi perpindahan pendoeoek desa keindustrie centra atau kekota, jang akhirnya menjebakkan diindustrie centra banjak orangnja sedang didesa kekoerangan orang.

Proces ini kita dapatkan dinegeri manapon djoega. dan akibatnja adalah, bahwa laloe bentoeknja masyarakat bersifat kapitalistis, artinya dalam masyarakat itoe terdapat doea golongan jang bekerdja bersama atau berhadapan satoe dengan lain: jalah kaeom kapitaal dan boeroeh. Dalam masyarakat jg demikian manjanja, kaeom boeroeh mendjadi proletaar, mendjadi boeroeh jang tjoe ma dapat djoekalkan tenaguanja dan bila tidak ada stoeran, nanti nasib mereka djoega akan tidak oentoeng.

Masyarakat kapitalistis demikian dapat kita ketemoekan dan berdjalan dalam tiga tingkatan tjara penghastilan seperti tadi kita kemoekakan, sedang bekerdja barasawa atau bertentangan antara kaeom kapitaal dan boeroeh, tjoe ma ditentoeakan nanti hebat tidaknja berdasar kepada atoeran atoeran negeri jang berlakoe dan mengatoer perhoebongan mereka satoe dengan jang lain.

Konsekwensie mendjikan itoe hae roeslah kita hadapi lebih doeloe, dan sedapat dapatoeja baroes kita atoer poela, seopaja kelak dalam masyarakat industrialisatie nasional antara modal nasional dan boeroeh nasional tidak terbit pertentangan melainkan bekerdja bersama oentoek kepentingan bersama.

Peringatan ini perloe kita kemoekakan, oentoek mendjaga seopaja dalam semangat kebanggoenan oentoek menjoesoen soeatoe masyarakat baroes, kita selaloe perhatikan kepentingan orang banjak, kepentingan semoea lapisan dari pada masyarakat kita itoe.

Sjarat-sjarat boeat Indutrie lisatie.

Setelah memeriksa konsekwensie dari pada industrialisatie nasional itoe, maka marilah sekarang kita periksa dan oeralkan adanja sjarat sjarat jang diperloekan boeat adanja industrialisatie itoe.

Sjarat sjarat boeat industrialisatie, dapat kita bagikan dalam tiga manjam lagi, jaitoe:

1. dimana industrialisatie itoe diadakan.
2. bagaimana tjaranja.
3. dalam roepa apa atau bagai mana bentoeknja.

Industrialisatie di Indonesia ini, adalah sebagai satoe djalan boeat menubaha adanja overbevolking atau kebaniakan pendoeoek. Djadi karena itoe, industrialisatie ini diadiken ditempat-tempat dimana kebaniakan pendoeoek itoe didapat, jang boeat kita soed h tidak asing lagi, jaitoe ditengah Djawa.

Tanah Djawa sebagai tempat in industrialisatie, adalah memberikan kesempatan dan keoesngkian jang bagoes sekali. Sebab sebabnja adalah, oleh karena industrialisatie itoe tergantoeng kemoengkian jang meoemboekan kemoesan orang boeat mengoesahakannja.

Kemoengkian itoe bertambah banjak karena ditengah Djawa kita dapatkan:

- a. boeroeh jang moerah,
- b. perhoebongan djalan atau verkeer jang bagoes.

Sehingga menjebakkan perhitoe ngan bea jg dikeloearkan boeat industrialisatie itoe dan hasil hasil atau opbrengst daripadanja, mengoentoengkan kepada pihak jang mengoesahakannja.

Maka dari sebab itoe, tjara tjaranja melakoekan industrialisatie adalah berdasar kepada adanja kemoengkian tadi, jang seperti telah kita seboektakan: perhitoe ngan bea jang dikeloearkan dan hasil hasil jang didapatkan. S karang datang pada pertanyaan ketiga: dalam roepa apa dan bagai manakah bentoeknja. Artinya, jalah industrialisatie itoe nanti beroepa huijnijverheid, pabrik atau industrie besar, jg modern segala galanja. Oleh karena djoega hal ini ditentoeakan oleh adanja soesoeran masyarakat jang ada sekarang ini, maka tidaklah djaoeh pikiran kita apabila boeat waktoe ini, orang sedang memikirkan mana jang bagoes dan baik boeat di kerdjakan dinegeri kita ini sehingga boeat sementara ini kita dapat kan bentoek huijnijverheid, pertengahan (pabrik) dan industrie modern.

Huijnijverheid atau keradjinan tangan diroemah, jang mendjalankan tidak lain dari pada bantoe kita sendiri. Pertengahan atau pabrik, jang mendjalankan model per telier, jaitoe dari bangsa Europa, Timoer asing dan Djepang, dan sedikit dari bangsa kita sendiri. Sedang industrie modern, dioesabakan oleh modal asing, dan sekarang ini sedang ditjari modalnja dari Nederland, toetama bagian bantiel.

Melihat kepada adanja bentoek jang bertiga tingkatan itoe maka soelah selajaknja, bila dalam hal mengatoeruja pemerintah mendapat kesokaran, sehingga dapat dikata kemoedian peratoeran jang didjalkan oleh pemerintah tidak akan membawa kepoesan. Malah apabila pemerintah berpendirian diatas segala partai atau segala golongan, ada kemoengkian banjak sekali, djika pihak atau golongan kita, jang kebancakan masih dalam mengardjakan keradjinan tangan di roemah atau huijnijverheid itoe, tidak mendapat apa apa alias ter tekak sama sekali sehingga mati nja, (doodgedrukt) Dan pada soeh rnia mereka itoe djoega lari keindustrie centra dan bekerdja disana sebagai kaeom boeroeh meloeloe.

Setelah itoe laloe pembittjara kemoedian, bahwa bantujanja apabila industrialisatie dinegeri ini tjoe ma diperhatikan oleh bangsa asing dan mendirikan pabrik-pabrik modern

akibatnja adalah bahwa keradjinan tangan kita, jg hinggga waktoe ini dapat memberi makan kepada riboean orang akan moesia karena persaingan, sehingga boekan satja industrie-industrie asing itoe kebandjiran orang jang soedah terdesak dari desanja karena overbevolking melainkan poela ditambah oleh mereka jang mengoesahakan keradjinan tangan anak negeri tadi.

Hal ini haroes didjaga seopaja tidak terdjadi sehingga keradjinan tangan anak negeri haroes mendapat speciale protectie dari pada pemerintah dan bermatjam keloeangan oentoek dapat berkembang baik.

Kemoedian pembittjara terangkan poela pembagian adanja industrie industrie jg ada dinegeri kita ini menoeoret keterangan Ir. Sis

ten hoeffl dari sffeling Nijverheid pada departement E Z dan poela adanja bermatjam industrie dinegeri ini serta berapa djoemlah nja masing masing.

Setelah padato selesai laloe pembittjara toendjoekkan bermatjam hasil atau producten daripada keradjinan tangan anak negeri, antaranja jang dipindjamkan padanja oleh Cooperatieve Nijverheid-centrale Soerabaya dan oleh olehuja dari excursie Perdi mengoen dioengli tempat tempat keradjinan tangan di Soerakarta dengan diboehoehi keterangan keterangan lengkappja.

Dengan disamboet tepoek tangan dan seroean hidoep pembittjara mjoedahi padato jg berharga itoe.

-0-

Pergerakan Islam di Toerki

Islam di zaman Mustapha Kemal.

Di Turki sekarang ade aliran baroes jang menoeoedje kepada ke agamaan lagi.

Sebagaimana oemoem telah megetahoei bahwa Turki soed h moelai dari tahoen 1922 mendjaoehkan dirinja dari segala apa apa jang diseboet agama.

Atoeran atoeran pemerintah disana tida lagi menoeoret adjaran adjaran agama Islam, tetapi diam biloja pelatoeran pelatoeran laen jang kadang kadang sanget ber teutang dengan agama Islam.

Dari itoe waktoe perempoean Islam Toerki dibolehtkan oentoek menikah dengan seorang jang tida beragama Islam.

Bagitoe poela dalam perkara wirisan orang perempoean bisa mendapat bagian sama besarnja dengan bagian saudarunja jang laki laki.

Djoega pemoeda pemoeda dan pemoedi pemoedi disana dibolehtkan oentoek bermas dan gasa dan me minoem minoeman keras.

Pemerintah Turki telah melarang orang orang perempoean Toerki memake penoeoetop moeka sebagai jang biasa orang orang perempoean Toerki di zaman chalif h.

Ada dikabarkan bahwa Mustapha Kemal Tetkala mengoendjoengi se leh satoe pesta dinegrinja, beliau ada melihat seorang perempoean istri dari opisir Toerki ada memake penoeoetop moeka.

Lantas sdja itoe president Toerki datang pada itoe perempoean dan belau sceroeh istrinja itoe opisir Toerki oentoek memboeka itoe penoeoetop moeka dan beliau me ngardjak perempoean itoe oentoek berdjangan dangsa.

Dengan segala doeka tjita kaeom Moeslimin jang tinggal di Turki itoe melihat keadaan dinegrinja telah berubah mendjadi koetjar katjir dalam hal keagamaan mereka.

Tetapi mereka itoe tida bisa berkoet apa ana selain dari mengoeloh dan beradib. Karena kekoetan adalah ditangannja Mustapha Kemal.

Moelai keadaan berobah

D'waktoe president pertama dari Turki itoe merasa adjalnja akan tiba, beliau telah melihat ge lagat jang tidak baik, beliau lantas memanggil djendral Ismet Inonu datang padanja dan telah me ngatakan pada Ismet "Djika kae moe nanti diangkat moedjadi peng gantia saja, setelah sata w'it waktu saja harap djanganlah kae moe menjimpanz dari perdjalaan saja.

Tetapi Ismet Inonu jg sekarang mendjadi president Turki tida mae berljandji padanja akan me noeroet politiknja Mustapha Kemal.

Roepanja "Bapa Turki" ini memang dari doeloe telah melihat alamet alamet jg tida is soekai.

Dari itoe beliau telah berkata dengan teroes terang "Kita telah menjoba memerangi Islam, tetapi kita tida berhasil apa apa.

Perkataan president itoe terdjata ada dalam tempatnja dan perbahan jang beliau telah remalkan dan merasa taket dari padanja itoe. denzen tida dikira lagi telah tida di Turki dengan begitoe tjepet.

Aliran baroes

Setelah "Bapa Turki" itoe tida hidoep lagi dimoeka boemi ini, maka moelailah semangat ke-Islaman itoe timboel kembali dalam masyarakat bangsa Toerki dengan pelahan pelahan.

Diitoe kata Turki sekarang ada terasa aliran baroes jang menoeoedje oentoek mengembalkan oemat Turki kedalem agama Islam se bagai sedia kala.

Roepanja oemat Turki telah me rasa bosen hidoep terasing dari pergoeloeanja saudara saudarunja kaeom Moeslimin dari loear negri dan sekarang mae kembali lagi keka lantjan mereka.

Aliran baroes ini telah disarang oleh sebagian dari soerat soerat kabard Turki dengan sehebat hebat oja.

Tetapi disamping itoe ada poela lain lain soerat labar Turki jang pro sama ini pergerakan Islam baroes.

Dikira bahwa pergerakan baroes ini tidak lama lagi akan mendapat pengikoet pengikoet banjak dari bangsa Toerki.

Apa lagi memang president baroes dari negeri Turki itoe memang ada seorang Moeslim toelan jang merasa girang dengan adanja ini pergerakan baroes jang menoeoedje kearah "Balik kembali keagama Islam".

BATJA DAN PERHATIKAN!

Locomotif Krachtpillen

Locomotif Krachtpillen (Radja Obat Koeat), jalah satoe-satoenja obat koeat jang bisa memberi tenaga kembali seperti orang moeda. Sapa jang kepingin mempoenjai toeroenan (anak) advies, makanlah pil ini, sebab dia bisa memboeat tenaga jang soedah kendur bisa kembali kentjangan. Kaeom lelaki dari segala bangsa di doenia ini tetap esjaggi pada ini obat koeat, jang soedah lebih 29 tahoe ter sohor dimana mana tempat. Poedji poedjian tida perloe kita oeralkan, sapa jang soedah menjobanja baroelah dia mengatahoei kemoedia rabanoja.

Berpoeloeh riboe toean toean soedah memakenja, jang mana semoeanja amat gambira. Harga per botol dalam doos tjoe ma f 5-

Zuikerziektetabletten

Orang jang berpenjakit goela, lantas makan ini obat Zuiker ziekte Tabletten. Prof. Dr. Labosch perboeat tjampoerannja jang betoel betoel melawan penjakit itoe seopaja lempap dari diri jang telah kenak.

Harga per botol dalam doos tjoe ma f 4,- Obat-obat diatas, tiap-tiap doos, didalamnja ada berikoet atoeran pakenja.

Pesanan 3 botol kemas, kalau kirim oeswang lebih doeloe toko kita jang tanggoenz ongkos, tetapi kalau toean mintak dikirim onder rembours ongkos ditambah.

Datang atawa atoerlah pesanan pada kita.

Chemicalienhandel MEDICINA
Padang Sidempoen (Sumatra)



Lio jang diberdirikan oleh negeri

Lio jang diberdirikan di desa Tandjoenglaja Oederdistrict Rantja akek, jang memake modal besar besar hingga sakarang belom kede ngaran kemadjoeanja apalagi per hal oentoengnja.

Begitoe poela lio jang di Tjilat lesa Tandjoenglaja onderdistrict Tjitalengka, sehabisnja pekerdjahan woningverbetering di Tjitalengka, laloe distop, melahan sa wahnja jang 14 basu akan didjoe al dengan harga f 2700, bisa djadi samas kali dengan lionja.

-0-

Woningverbetering

Roemah roemah W.V. di desa desa dalem onderdistrict Tjitalengka lagi diperiksa oleh woning inspectie.

Adapoen pendapatannja, jang me masang dieroegdjoeg disebelah loear oleh W.I. disalahkan tentoe sadja moesti dibetoelkan dan keloe ar ongkos lagi.

Rakjat jang mendapat kesalahan tak berani manjaoet apa apa melarikan menarik napasnja jang begitoe pandjang dan pendek.

-0-

Kembali ke asal.

Selsen dari pada itoe ada poela dikabarkan bahwa pemerintah Turki sendiri telah memostoeskan dalam madjlisnja akan memperbaiki perhoebonganja dengan negeri negeri Islam jg terletak disekit er Turki.

Dirasa ini perubahan politik dari Turki ada disebabkan oleh oedara keroeh jg melpoeti doenia Baroes dan ada ditakoeti oleh toe pemerintah Turki.

Dari itoe roepanja ahli ahli politik disana memponjai pikiran akan mempersatoekan negeri mereka dengan negeri negeri Islam jang lain seopaja mendjadi koeat.

Ada poela berita jang mengabar kan bahwa Turki akan mengamb bil lagi titel "Ch lalah" kesana.

Dari sebab itoe Turki mempro test keras tatkala mendengar negri Mesir akan mereboet itoe "titel" oentoek dirinja.

Pendeknja perubahan baroes dari politik negeri Turki itoe telah menarik perhatiannja doenia Islam. Diharap perubahan ini akan mem bawa kebaikan bagi kaeom Moeslimin.

S k.

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE'S
- CLICHE'S
- STEMPEL
- VERNIKKELD

ONTWERP PALING MODERN



Clichéfabriek

FA FOENG 798

GR. POSTWEG WEST 81 - BANDOENG.

GRATIS

Kepada sekalian abonnees dan pembantoe kita jang bisa mengirinkan 2 abonnee baroe oentoek Berita-Priangan atau 1 oentoek Sinar Poendan, akan dikasi hadiah 1 boekoe

Geldschieters Ordonnantie

atau boekoe apa sadja jang ada di kantor kita seharga 75 cent boleh pilih sendiri.

Pengiriman lebih dari jang ditentokan di atas, hadiahnja djoega tentoe akan dikasih lebih.

Administratie

BOEAT KEPERLOEAN
MEUBEL, LEDIKANTEN, SPEDA - SPEDA, LONTJENG, d.l.l. selamanja datang pada:

Firma HOK SENG HOA
Gr. Postweg Oost 134 A. B. (Prapatan Ilma) Tel. 1240 BANDOENG

Sedia tjoekoop dari roepa-roepa barang oentoek keperluan roenah tangga model paling baroe, kwaliteit paling baik.

Harga selamanja lebih rendah dari laen2 Firma, bisa bajar **CONTANT** atau **HURKOP**.

Harep Toean-toean dan Njonja-njonja soeka datang boektiken sendiri. Tentoe menjannagken.

Toean berasa memindjamkan wang Renten? Toean berasa memindjam wang Renten?

Bagaimana kedoedoekan Toean sebagai penglepas wang renten? Bagaimana kedoedoekan toean sebagai pemindjam wang renten?

Lekaslah beli boekoe:

Geldschieters Ordonnantie

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang renten] Bahasa Indonesia

Sekarang soedah terbit harga f 0.75 contant. Remborus tidak bisa dikaboalkan.

Pesanan pada: Drukkerij-ECONOMY O. Kerkhofweg Bandoeng.

Perloe diketahoei oleh pendoeoek Indonesia.

Disitoe dijatakan peela, bagaimana tjaranja soepaja orang bisa erbebas dari gijzeling.

Ordonnantie tentang stoeran gijzeling telah berlakoe dari moelai bl. Juli '38, sedang geldschieters Ordonnantie akan didjalankan pada bl. Januari 1939.

Perloe lekas mempoenjai itoe boekoe!

SOALSOELIT

MEMBATJA koran dengan LOEPA membajar oeng abbonementnja, adalah satoe soal jang soekar boeat dimengerti

Permintaanl anggan

Dagblad „Berita - Priangan“

Nama

Adres

Moelai tt. minta berlangganan

„BERITA - PRIANGAN“ Wang abbonement banjanknja f.....

boeatboelan bersama ini dikirinkan kepada Adm. B.P. dengan postwissel. (vis rekeniglooper B. P.)

.....tt. 1939

Tanda tangan:

Kepada
Adm. Dagblad
BERITA - PRIANGAN
Oudekerkhofweg 16 - Bandoeng

Pasar Batawi

Goela pasir: per karoeng dari 102 kg trima di goedang pendjoe f f 10,40

Tepoeng trigoe: tjap Kodok 1.95, Koeda merah f 1.85, Boe roeng kaleng f 1.85.

Minjak klapa: per blik dari 14 $\frac{1}{2}$ kg bruto f 1.60 sampe 1,62 $\frac{1}{2}$

Bawang merah; Tiongliap f --- Tiongtoa f 11,50 per 100 kg.

Katjang tanah: kwaliteit benteng f --- Bogor no 1 - Cheribon f ---; sampai f 8 - per 100 kg

Emping bliadjo: kwaliteit La boean no 1 f 28, - no 2 f 24, - Tjilegon no 1 f 28, - no 2 f 20, - per 100 kg netto

Kentang: per 100 kg f 6 - sampe f 7, -.

Copra: meliat kwaliteit dari t 5 95 sampai f 6,10, per 100 kg London noteering $\frac{1}{3}$; kwaliteit Straits 11/5/0 doll, perton pem beli.

Katjang kedele: Gendja Tegal fob Tegal Feb.Mrt f 6.47 nom f - pendjoel f - per pic, mata item Panaroekan fob Panaroekan f 6,07 nom mata item Djember fob Probolinggo f 5 83 nom per 100 kg boeat lev dekat

Tapioca meel: kwaliteit Medium boeat roepa roepa merk dari f 3,70 sampai f 3.90 AA f 4.15 nom per 100 kg

Lada item Lampung: ek. Telok lev. Feb/Mrt f 12.90.

E. k. Batavia lev. f 13.20 nom per 100 kg London noteering nak 27/18 d. p. lb. pendjoel.

Lada poeti Muntok: fob Pang kalpinang lev Feb./Mrt f 20 50 pem beli, per 100 kg London noteering -3 $\frac{1}{2}$ d. per bl nom.

Koffie Robusta Lampung, 15 pCt ek Telok levering Feb/Mrt. f 11,40 pembeli, f 11.60 pendjoel per 100 kg.

Citronella olie:

A.-contract Feb/Mrt ini hari ready f 0 82 B contract f 0 18 Karet sedia Java Std. Sheets dari 28 $\frac{1}{8}$ Java Std Crepe 29 $\frac{1}{2}$ pembeli per $\frac{1}{2}$ kg.

Damar: A. E Pontianak f 26 71 $\frac{1}{2}$ Sumatra f 29 95 $\frac{1}{2}$ per 100 K G bruto.

Pasar beras di Betawi

Krawang, franco wagon Krawanghjn per 100 kg

Beras petjah koelit tjeree Jan. lev. ditawarkan f 6 23 idem

Jan./Feb./Mrt. equally beras Huller boeloe bb ditawarkan f 7,36 $\frac{1}{2}$

beras petja Tjeree IT L, lev Jan. f ---

beras Lolosan Srogel IS L lev Jan. di tawarkan f ---

Slawi, fob Praoe Tegal, beras Slijp boeloe OTB lev Jan. dita warkan f ---

Tjiandjoer, fr wagon Tjiandjoer beras Masin S P A

Ven Foeng lev. Febr. ditawarkan f 9.20

beras Machine S L R Ven Foeng lev febr. ditawarkan f 8,80

Boemiajoe, fr wagon Boemiajoe, Slijp boeloe H Jan. ev ditawarkan f 7,77

Slijp boeloe HG Dec lev ditawarkan f 8,42

Indramajoe, fob Cheri-bou beras lolosan tjeree IT L Jan. '39 ditawarkan f 6.07

beras petja koelit tjeree OTK lev Jan. f 6.15 $\frac{1}{2}$ Sept

beras Ketan slijp Jan '39 f 7,77

Harga beras dari soedagar2 ketjil di Batawi per 100 Kg

Ketan Java f 8,90 Slijp boeloe Krawang f 8,58 Huller boeloe Krawang bb. f 7,58 beras Machine Tjiandjoer S P A f 9,75

NATUURLIJKE GENEESWIJZE

VAN

Ch. Hardin Tabib

Soeniaradjaweg No. 8 A - Telef. 1664 - Bandoeng

Toean - toean dan Njonja - ujonja djangan poatoes pengharepan, kapan misi bisa dapat pertoeoengan dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoe itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie** Seperti

Wasir (Aambeien) Asthma, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloesti Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat dan laen laen. Semoea penjakit diobatin, tida dipotong [zonder operatie], saja soeda dapat banjak poedjian certificaat dari Toean toean dan Sobat sobat. Saja harep datang menjakaiken sendiri, djangan sampe kasep (laet).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota, OBAT - OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS Nadruk Verboden



NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr.

Kemis 20 April

Bandoeng II 103 Batavia II 190 PMH 45

5 - sore Krontjong Orkest

6 30 . Adzan diwaktoe magrib

6 45 . Chasid h

7 - malam Moudharmotica Orkest

7 40 . Berita soerat kabar dan kabar dagang

8 - . Lagoe Soenda extra

8 30 . Pembatjaan Qoer'an dan Tafsirnja

9 - . Gamboes Orkest

11 - . Toestoep

PMN 29

10 - malam Gamboes Orkest

11 - . Orkest Meljoe

12 - . Toestoep

Djoemahat 21 April

Bandoeng II 103 dan III 50 Batavia II 190

6 - pagi Pengadjaan Qr'an

6 45 . Lagoe Arab modern

7 - . Gamelan Degoeng

7 30 . Toestoep

Bandoeng II 103 M Bandoeng III 50 M

12 - siang Chasid.h

12 20 . Lagoe extra Soenda

12 50 . Gambang Kromong

1 20 . Berita2 sk ig terpenting

1 30 . Roepa2 Lagoe Krontjong

2 - . Lagoe Melajoe dan extra

2 20 . Mengoelangi berita berite sk jang terpenting

2 30 . Toestoep

Bandoeng II 103 Batavia II 190 PMH 45

5 - sore Kendang Penta „KMS.“

6 - . Roepa2 lagoe krontjong

6 30 . Lagoe Tionghwa muz ek

7 - malam Pembatjaan tentang Cultuur Melajoe

7 30 . Lagoe Melajoe Singapore

7 40 . Berita2 sk. dan dagang

8 - . Mana Seka dimainkan Stud o Orkest

9 - . Memperdengarkan Klennengan

11 - . Toestoep

PMN 20

10 - malam Memperdengarkan Klennengan

11 - . Harmonium Orkest

12 - . Toestoep

Septoe 23 April

Bandoeng II 103 M Bandoeng III 50 M Batavia II 190 M

6 - pagi Lagoe Tionghwa modern

6 30 . Roepa2 lagoe Krontjong

7 - . Meneroekan roepa roepa lagoe krontjong

7 30 . Toestoep

Bandoeng II 103 dan III 50 Batavia II 190

12 - siang Studio Orkest

1 20 . Berita sk ig terpenting

1 30 . Gamelan Djawa

2 - . Lagoe lagoe Arab modern

2 20 . Mengoelangi berita soerat kabar jang terpenting

2 30 . Toestoep

SOERABAIA

Gollengte 68 M. dan 129M.

Djoemahat 21 April

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M

Samarang II 197 M Djocja II 128, M Solo II 120 M

6 - pagi Mengadji Qr'an

6 45 . Lagoe2 Hindoestan Urdu

7 - . Roepa2 lagoe krontjong dan stamboel

7 30 . Toestoep

Soerabaja II 61 dan IV 129

12 - siang Pemboekaan

12 03 . Chotbach? Sembahjang Djoem'ah

12 50 . Pembatjaan Qor'an

1 20 . Berita sk jg terpenting

1 30 . Lagoe Tionghwa modern

2 - . Wajang Orang „Vocal“

2 20 . Mengoelangi berita berite s. k. jang terpenting

2 30 . Toestoep

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M

Samarang II 197 M Djocja II 128, M Solo II 120 M

5 - sore Lagoe lagoe Soenda

5 20 . Memperdengarkan soera dari toean S Abdullah

5 40 . Wajang Orang „Vocal“

6 - . Lagoe2 Tionghwa cinema

6 30 . Ketoprak

7 - malam Berita berite soerat ka bar dan dagang

7 15 . Membalas soerat soerat dan rapport rapport

7 20 . Lagoe2 Malay dari Singapore

7 30 . The Golden Dragon Hawaiiian

8 30 . Lagoe2 Ambon Menado

9 - . Memperdengarkan Klennengan

12 - . Toestoep

Septoe 22 April

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M

Samarang II 197 M Djocja II 128 M Solo II 120 M

6 - pagi Roepa2 lagoe Hawaiiian

7 - . Lagoe Tionghwa modern

7 30 . Toestoep

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M

12 - siang Pemboekaan

12 03 . Genderan dan Tjempoengan

1 20 . Berita2 sk, jg terpenting

1 30 . Meneroekan Genderan dan Tjempoengan

2 20 . Mengoelangi berita soerat kabar jg terpenting

2 30 . Toestoep

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M

Samarang II 197 M Djocja II 128 M Solo II 120 M

5 - sore Njanjian anak anak

6 - . Lagoe lagoe Tiong Hw. Shanghai modern

6 30 . Roepa2 lagoe krontjong dan Stamboel

7 - melem Brita soerat kabar dan kabar dagang

7 15 . Men.balas soerat soerat dan rapport rapport

7 30 . Wajang Koelit Djawa

1 - . Toestoep
